

## La historia de la icónica foto de la enfermera argentina que pide silencio



La fotografía se transformó en un ícono de los hospitales de todo el mundo y en una referencia cuando se conmemora el **Día Internacional de la Enfermería** todos los 12 de mayo. **Muriel Mercedes Wabney** nació en Argentina y en la década del 40, ganó notoriedad su imagen pidiendo silencio. Recién en los años 70 se supo que la fotografiada en esa pose era oriunda del país.

El silencio en los hospitales y sanatorios es una marca registrada de estos lugares donde nace y muere gente, se atienden, se curan o se internan infinidad de personas. Ese pedido para que los pacientes mantengan la tranquilidad puede identificarse en una imagen icónica, **que tiene como figura central a una modelo argentina que recorrió las paredes de los nosocomios de todo el mundo.**

**Muriel Mercedes Wabney** nació en Argentina y en los años cuarenta, trabajando como modelo, fue tapa de la revista Paralelo 38 con el título «**El rostro que habla**». En aquella publicación, se ve a Wabney con el dedo sobre los labios, con un gesto serio, pidiendo silencio.

---

De acuerdo a los datos históricos, la idea fue de un jefe de visitantes médicos de una fábrica de instrumental y laboratorio llamada Taranto. **«La sala estaba atestada, y cada tanto una enfermera pedía, sin éxito, silencio.** Entonces se me ocurrió crear una imagen elocuente que cumpliera la misma función», explicó Craichik en una entrevista con Paralelo 38.

El hombre argumentó que la idea apareció de repente en su cabeza cuando visitó un hospital de la ciudad de Rosario, en Santa Fe, donde una enfermera pedía permanentemente que cese el ruido en el nosocomio. Luego de eso, habló con la empresa, el proyecto fue aprobado y la modelo argentina fue la elegida

Presentó el proyecto en su empresa, lo aprobaron, convocaron a varios modelos profesionales, y ganó Muriel Mercedes Wabney. El propio Craichik explicó que la elección de Wabney se relacionó con que «su cara era distinta, suave, armoniosa, de mirada dulce», y agregó **«autoritariamente dulce»**.

En su carrera profesional, Wabney firmó un contrato en la década del '40 con Harrod's, una tienda icónica de Reino Unido que tuvo su versión en Argentina y por la que esta modelo llevó adelante un acuerdo de exclusividad. Además, trabajó para el reconocido modisto Jean Cartier y fue modelo de Ducilo, una compañía fabricante de telas.

## Día Internacional de la Enfermería

Este 12 de mayo es el Día Mundial de la Enfermería, sin embargo en nuestro país la conmemoración se realiza el 21 de noviembre.

A nivel mundial se recuerda a la enfermera y epidemióloga Florence Nightingale, considerada una pionera de la enfermería moderna. Fallecida en el año 1910, Nightingale fue además escritora y estadígrafa sanitaria.

Además, fue la primera mujer en ser aceptada en la **Royal Statistical Society de Reino Unido, la histórica sociedad fundada en 1834.** El recorrido de esta enfermera pionera

también llegó hasta el Palacio de Buckingham, donde fue premiada con la Real Cruz Roja en el año 1883..

Más tarde, en el año 1908, recibió las llaves de la ciudad de Londres, todo un símbolo sobre su rol dentro de la enfermería y el impacto de su historia. Dos años después, Florence Nightingale fallecería y dejaría impuesto su legado.

Fuente: Perfil